

Dr. Hellwig. Drift spalt of Koch - da es für mich  
W. g. ist, lass mir et für die folgende, es  
muss nicht, jetzt.

\* (Joseph Müller T.)

Am 18. Juni starb in Berlin nach langem  
Leid der Bibliothekar und Sekretär an der Königli:  
chen Hochschule für Musik dargestellt, Herr Joseph Müller,  
im Alter von 41 Jahren. Ein Leporello ~~der~~ <sup>des</sup> ~~Alten~~ <sup>Neuen</sup> Musikalischen Zeitung ist er durch seine  
Tätigkeit als Redakteur dieses Blattes, welche sich  
vom Juli 1871 bis Ende 1874 erstreckte, in Erinnerung.  
Der Verstorbene war eine Autorität auf dem  
Gebiete der Bibliographie. Sein Catalog der musi-  
kalischen Abtheilung der Königlichen und Universi-  
täts-Bibliothek zu Königberg in Pr. (Bonn,  
Marsus 1870) ist eine der besten bibliographischen  
Leistungen jener Zeit und in seiner Art ein  
Meisterwerk. Sie von vorwärts verfasste dritte Ab-  
theilung ist leider nicht erhalten; das Manuskript  
lag fertig da, aber den Verfasser zögerten die Mittel  
zur Veröffentlichung, und ein Verleger, der die be-  
deutenden Herstellungskosten nicht hätte, wollte  
sich nicht finden. Seit Müller von der Redaktion  
der Zeitung genückt worden war, arbeitete er an  
einem chronologisch-thematischen Verzeichniß der  
Werke Haydns. Seine umfangreiche Bibliothek  
enthält Seltsamkeiten auf ein Ranges und momentlich  
wertvolle musikwissenschaftliche Werke. ~~sein~~ <sup>seiner</sup> Tod  
vorangehend verkaufte er sie vor wenigen Wochen an  
einen Berliner Antiquaren. In der Führung seines  
Antiquitätswaren, war Müller von rücksichtlicher Vorsicht -  
ein Genie, fast ~~zu~~ <sup>ordnungsliebende</sup> fachstreitige ~~Person~~ erwies  
Nature, der geborene Bureau- und Bibliothekar.

F. Jäger,

emte. Dazu ziefst er eine hütliche und kalte Befe-  
lung. Eine quälende Lungenkrankheit hinderte ihn  
freilich schon länger als ein Jahr an jeder ~~seiner~~ un-  
sern wissenschaftlichen und amtlichen Thätigkeit, und  
nahm ihn endlich im letzten Menschenalter dahin.  
Die Medikamentenfirma, der er ein wortreicher Helfer  
wieder geleistet hat, wird sein Andenken in Ehre  
halten.